

ABSTRAK

Gerakan Aisyiyah dalam pemberdayaan perempuan di Mojokerto tahun 1971-1990 merupakan konsentrasi dalam penulisan skripsi ini. Skripsi ini bertujuan untuk menjelaskan peran pimpinan daerah Aisyiyah Mojokerto dalam pemberdayaan perempuan beserta kegiatan program-program Aisyiyah Mojokerto, dibidang pendidikan, keagamaan, sosial, kesehatan dan ekonomi. Dalam kegiatan politik, pimpinan daerah Mojokerto tidak mengekang para pengurus dan anggota untuk ikut berpartisipasi dalam kegiatan politik, misalnya dalam mencalonkan diri menjadi anggota DPR, tetapi pencalonan tersebut atas diri pribadi dan tidak mengatas namakan organisasi. Metode yang digunakan dalam penulisan ini adalah metode sejarah yang terdiri dari pengumpulan data (heuristik), kritik sumber, interpretasi, dan historiografi. Terkait dengan kekurangan data tertulis, maka data-data diperoleh dari proses wawancara. Hasil dari penelitian ini adalah awal mula Aisyiyah berdiri di Mojokerto secara resmi dengan dikeluarkannya surat keputusan dari pimpinan pusat pada tanggal 6 Oktober 1971. Berdirinya Aisyiyah di Mojokerto pertama kali dipelopori oleh Ibu Hj. Hanifah dan kemudian beserta tokoh-tokoh lainnya yaitu Ibu Hj. Said dan Ibu Hj. Arovah. Program-program kegiatan Aisyiyah Mojokerto diprioritas untuk para perempuan dan anak-anak dengan mendirikan sekolah TK Aisyiyah Bustanul Athfal dengan berbasis pendidikan keagamaan, mengadakan pengajian dengan anjang sanah dan Qoryah Thayyibah, mendirikan BKIA untuk pelayanan ibu, balita dan anak-anak yang kemudian berkembang semakin pesat dan menjadi rumah sakit Hasanah yang merupakan rumah sakit Islam pertama di Mojokerto, dan mendirikan koperasi untuk kebutuhan para perempuan dan anak-anak. Aisyiyah Mojokerto dalam usahanya sebagai gerakan dalam pemberdayaan perempuan memiliki beberapa faktor pendukung dan penghambat. Agar perkembangan Aisyiyah Mojokerto dapat berkembang pesat, para tokoh-tokoh pengurus beserta anggota Aisyiyah berusaha untuk mengatasi faktor penghambat kegiatan Aisyiyah di Mojokerto.

Kata Kunci : Aisyiyah, Pemberdayaan Perempuan, Mojokerto